

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Para estudiar el asunto de la reducción de los armamentos, se ha instituido un comité especial en el Consejo de la Sociedad de las Naciones, el cual ha comenzado sus trabajos, si bien en la discusión del desarme marítimo no habrá acuerdo, pues las naciones que tienen una marina potente, se oponen a la existencia de los submarinos, y aquéllas que poseen fuerzas navales secundarias, no pueden defenderse más que con pequeñas unidades en el caso de una guerra.

Contrasta sobremanera con estos propósitos de la Asamblea reunida en Ginebra la referencia que ha hecho el ministro de la Guerra yanqui al presidente Coolidge, declarando que el Ejército Regular americano, compuesto de 150.000 oficiales y soldados no posee actualmente los medios necesarios para hacer frente a la tarea que le ha sido impuesta. Preconiza un aumento en los efectivos de las guarniciones americanas de la zona del Canal de Panamá y de la isla de Cahu (en Hawái) y la adopción de un programa repartido en dos años, para la construcción de nuevos trabajos de defensa en las dos bases apuntadas; la creación y el mantenimiento en los Estados Unidos de una reserva de municiones suficiente para dos ejércitos en campaña de un millón de hombres cada uno, y en fin, la instalación de cañones modernos de larga distancia, para la protección de las grandes ciudades costeras y de los grandes puertos americanos.

La gloriosa virgen Santa Bárbara, Patrona de la Artillería, lo es también de los mineros españoles.

Con motivo de su festividad se han celebrado en varias provincias diversos actos organizados por los Ingenieros de minas.

Marca el comienzo de una ventajosa explotación de las líneas aéreas el viaje realizado por el avión-paquetbote inglés «Wanguard», con veinticinco pasajeros a bordo, que salió del aeródromo de Croydon, cerca de Londres para el aeródromo de Bourja cerca de París y ha recorrido los 175 kilómetros que separan las dos capitales, en dos horas y media. Su velocidad media ha sido, pues, de 90 kilómetros por hora. Es verdad que voló con tiempo favorable.

El «Wanguard» está montado con el lujo y el confort de los vagones «Pullman». No solamente hay sitio para veinticinco pasajeros, con el piloto y un mecánico, sino que lleva también un bar-restaurante.

Esta travesía puede considerarse como un acontecimiento.

Luego se pondrán nuevos aparatos de servicio. Estos mismos días, un «Goliath» ha llevado a cabo, con 6.000 kilos de carga útil, pruebas comerciales; y estos 6.000 kilos de peso pueden ser reemplazados teóricamente por 75 pasajeros.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Alhucemas ha venido el teniente de Regulares don Juan de la Cerda y de las Bárcenas

—Para Madrid y Cádiz, desde donde seguirá viaje a la República de Cuba, ha marchado el vicealmirante de la Armada don Francisco Barreda, acompañado de su hijo político, el teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Mariano P. de Riquelme.

NOTAS VARIAS

En el próximo mes de Enero ascenderá al empleo inmediato el comandante del regimiento «Cartagena» don Rodolfo Espá Manzano que ha mandado las fuerzas expedicionarias en Africa de dicho regimiento.

—En la Parroquia del Carmen recibió las regeneradoras aguas del bautismo el pasado martes la preciosa niña que hace días dió a luz la señora doña Josefina Pinar, esposa del oficial Habilitado de este Juzgado de Instrucción, don Angel Canales Martínez.

A la neófita se le puso el nombre de María.

Nuestra felicitación a los dichosos padres.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el reputado Médico don José Vidal.

LETRAS DE LUTO

Dedicados por la Cofradía de Nuestro P. Jesús Nazareno, se han celebrado esta mañana funerales en su capilla de la parroquia de Santo Domingo, por el eterno descanso del alma del Hermano que fué de la misma D. Miguel Guarch Giménez (q. e. p. d.).

A la familia reiteramos nuestro pésame.

La «Despedida del Soldado»

Conforme a lo dispuesto por la superioridad, esta mañana se ha celebrado en el Cuartel donde se alojan las fuerzas de Infantería de Marina la patriótica fiesta de la «Despedida del Soldado».

Se ha dicho una misa que ha sido oficiada por el capellán del regimiento D. Antonio Gutiérrez Criado, después de la cual y conforme a lo preceptuado se hizo entrega por el coronel de dos premios (uno de 100 pts. y otro de 50) a los dos soldados que mejor conducta han observado durante su permanencia en filas. A otros cinco se le dieron premios en Diplomas.

Al acto ha concurrido el General del Arsenal, General 2.º Jefe del Arsenal y comisión muy nutrida de los cuerpos de la Armada con sus respectivos jefes.

El Comandante General del Arsenal Excmo. señor don Adolfo Gómez Rube, pronunció inspirado discurso, haciéndole comprender lo que la fiesta de hoy significa, terminando con vivas a España, al Rey y a la Marina. El coronel también, les dirigió breve alocución de despedida.

Después se verificó el desfile.

El torpedero «22»

Procedente de los puertos de Africa, ha regresado a esta su base el torpedero número «22».

Consagración del mundo al S. C. de Jesús

Su Santidad Pio XI prepara para el último día del año, con motivo de la solemnidad de cerrar la Puerta Santa la consagración del género humano al Sacratísimo Corazón de Jesús.

En dicho día se hará igual Consagración en todas las iglesias del orbe católico, leyéndose la fórmula que transcribimos, cuyo texto en castellano es el oficial enviado por Roma, pues la Santa Sede lo ha aprobado y publicado en las principales lenguas europeas

Consagración del género humano al Sagrado Corazón de Jesús

Dulcísimo Jesús, Redentor del género humano, miradnos humildemente postrados delante de vuestro altar: vuestros como y vuestros queremos ser; y a fin de poder vivir más estrechamente unidos con Vos, todos y cada uno espontáneamente nos consagramos en este día a vuestro Sacratísimo Corazón.

Muchos, por desgracia, jamás os han conocido; muchos, despreciando vuestros mandamientos, os han desechado. ¡Oh, Jesús benignísimo, compadeceos de los unos y de los otros y atraedlos a todos a vuestro Corazón Santísimo!

Oh, Señor, sed Rey no sólo de los hijos fieles que jamás se han alejado de Vos, sino también de los pródigos que os han abandonado; haced que vuelvan pronto a la casa paterna por que no perezcan de hambre y de miseria. Sed Rey de aquellos que por seducción del error o por espíritu de discordia viven separados de Vos: devolvedlos al puerto de la verdad y a la unidad de la fe, para que en breve se forme un solo rebaño bajo un solo Pastor. Sed Rey de los que permanecen todavía envueltos en las tinieblas de la idolatría y del islamismo: dignaos atraerlos a todos a la luz de vuestro reino. Mirad finalmente con ojos de misericordia a los hijos de aquel pueblo que en otro tiempo fué vuestro predilecto; descienda también sobre ellos, bautismo de redención y de vida, la Sangre que un día contra sí reclamaron. Conceded, oh, Señor, incolumidad y libertad segura a vuestra Iglesia; otorgad a todos los pueblos la tranquilidad en el orden: haced que del uno al otro confín de la tierra no resuene sino esta voz: Alabado sea el Corazón divino, causa de nuestra salud; a El se entonen cánticos de honor y de gloria por los siglos de los siglos. Así sea.

El temporal reinante Las tormentas de hoy

Sobre la una de la tarde de hoy ha descargado sobre la ciudad y su término varias nubes, acompañadas de fortísimos relámpagos y truenos. Una de ellas, la que apareció en la parte de Poniente, logró «estabilidad» por algunos momentos y a más de los truenos y relámpagos dejó caer verdadero diluvio con un fuerte huracán.

Han caído varias chispas eléctricas habiendo recogido algunas de ellas la fábrica de energía eléctrica de la Alameda y otra en la calle de San Pedro del Barrio de la Concepción sobre un poste de la luz eléctrica.

A la hora de cerrar no tenemos noticias de que hayan ocurrido desgracias persona es, afortunadamente.

Doña Dolores Gómez Granados Viuda de Cano

Falleció en la paz del Señor el día 23 ppdo.

Los funerales que se celebrarán mañana a las diez en la capilla de la Real e Ilustre Cofradía de N.P. Jesús Nazareno de la iglesia de Santo Domingo, se aplicarán en sufragio de su alma.

Cartagena afortunada

Cinco han sido los premios de 2.000 pesetas que ha alcanzado nuestra ciudad en el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en Madrid.

Corresponden a los números 7.993.6946, 11.163, 11.524 y 11.526.

Los dos primeros han sido vendidos en la afortunada administración de la Puerta de Murcia de don Fulgencio Pascual y otro por la no menos afortunada de la Calle de Honda de don Manuel Pascual.

Que la racha siga y que el «gordo» de Navidad venga también es lo que deseamos.

DE FUTBOL

«Cieza-Cartagena»

El próximo domingo se celebrará en el Stadium cartagenero este partido de campeonato.

Después del resultado del jugado en Cieza, el encuentro reviste importancia y sobre todo para el «Cartagena F. C.»

Ha regresado el «Cartagena»

En el correo de hoy han llegado los equipos cartageneros procedentes de Sevilla

Vienen todos muy contentos de su estancia en la capital andaluza y del trato tan esmerado que han recibido.

M. L.



TEJIDOS «El Ferrocarril»

Precio fijo Puerta de Murcia 7, 9 y 11 Precio fijo

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica. Lanería para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y troques de Señora.

SECCION SASTRERIA

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gabán «Patia» desde 40 pesetas. Lutos en 24 horas

T. S. H.

En los canales venecianos

La compañía explotadora de las góndolas venecianas está procediendo a equiparlas con receptores radio-teléfonicos que permitirá oír los conciertos a los turistas que recorren los maravillosos canales de la ciudad de los Dux. Ciertamente que a pesar de nuestros entusiasmos por todo lo que a la radio se refiere, no creemos que se necesiten los encantos que pueden proporcionar las audiciones telefónicas para aumentar las atracciones que ciudades tan pintorescas como Venecia ofrecen al viajero.

Radio-Cartagena

Programa para mañana sábado día 12 a las ocho de la noche:

Cofizaciones y noticias. Por la orquesta Radio Cartagena «Traviata», «La Viuda Alegre», «La Fiesla de San Antón», «El Rey que rabió», y bailables.

En los intermedios se radlarán varias composiciones.

Sumario número 25 de «Ondas»

Portada de Antonio José.—Ediciones.—La propaganda artística.—Las retransmisiones.—La radio en el mundo.—Reflejos de José Díaz Fernández.—Lección de Esperanto.—Crónica de Inglaterra por antena.—El aparato eliminador L. V. C. por Luis Vázquez Chinchilla.—Caricaturas, fotografías.—Guía crítica de nuestros programas.—UNION DE RADIOYENTES.—Notas referentes a la cinta cinematográfica de Wireless.—Programas de UNION RADIO y de las principales emisoras europeas.

Profesión religiosa

El pasado día 8, festividad de la Inmaculada, profesó e hizo sus votos en el convento de los Hermanos de la Comunidad de San Juan de Dios, establecido en Carabanchel Alto, el joven cartagenero Bernabé García Quiñonero.

El acto resultó muy solemne, celebrándose misa mayor y asistiendo el Superior y todos los Hermanos de aquella Comunidad.

Reciba nuestra felicitación el joven

Espectáculos

Fiesta Cívica.—Compañía Italo-argentina «Narcisin». Esta noche a las 9:45: «Perilla» en 1 acto, y «El señorito» en 1 acto.

Mañana «El Príncipe Cañamón» y «La Casa de Quirós».

El lunes despedida de la Compañía